



L'œil de l'ASAF

Lettre d'information

Avril 2023

## Quelles perspectives pour la France dans la zone indo-pacifique ?

Il est évident que si l'OTAN décidait d'intervenir militairement en Indo-Pacifique, la France, qui est une puissance, faible sans doute, mais puissance tout de même dans cette immense région océane, pourrait se voir automatiquement drainée dans l'accomplissement des desseins américains face à la Chine.

Si l'on peut approuver la politique de la France en Indo-Pacifique, seule ou en collaboration avec l'un ou l'autre de ses partenaires ou alliés selon les cas, si l'on peut approuver la politique française de défense du droit de la mer en Extrême-Orient parce qu'il s'agit d'une question de droit international qui y est bafoué par Pékin, il n'y a aucune raison que notre pays puisse risquer de se trouver entraîné, aux côtés des Américains, dans un conflit sino-taïwanais.

Provoqué, par exemple, par une déclaration unilatérale taïwanaise d'indépendance prononcée sous l'effet d'une puissante stratégie américaine d'influence menée sous prétexte de défendre la république de Chine contre la menace de la RPC, ce conflit commencerait en premier lieu à ne répondre en aucun cas aux vrais intérêts taïwanais, mais viserait d'abord et avant tout à amoindrir considérablement et durablement la puissance chinoise dans la région.

La France aujourd'hui assume soit seule, soit en collaboration avec d'autres États partenaires, ses responsabilités opérationnelles en Indo-Pacifique, comme ce l'est dans la lutte contre la piraterie dans le golfe d'Aden ou dans celle de la pêche illégale en Pacifique sud. Elle est déjà impliquée sur ce théâtre en termes de concertations et d'échanges aux côtés de ses alliés de l'OTAN .

Il lui appartient toutefois de veiller à conserver sa pleine autonomie de décision quant à ses choix d'engagements sur zone. Il lui appartient en final de ne pas se laisser déborder et être entraînée dans des activités opérationnelles qui ne correspondent ni à ses intérêts, ni à la préservation de la paix mondiale.

Général(2S) Daniel Schaeffer , membre ASAF (\*)

(\*) Pour en savoir plus : <https://www.asie21.com/2023/02/13/taiwan-washington-réussira-t-il-a-pousser-pekin-a-la-faute/>